

NOTAS

SOCIEDAD CHILENA DE SALUD PÚBLICA A.G.

La Sociedad Chilena de Salud Pública ha quedado legalmente constituida como Asociación Gremial, inscrita en el Registro de Asociaciones Gremiales del Ministerio de Economía con el número 1.765, el día 11 de Junio de 1988. La convocatoria la llevaron a cabo 30 profesionales de la salud pública, entre los cuales se incluyeron médicos-cirujanos, enfermeras, cirujanos-dentistas, ingenieros sanitarios. A mediados de Octubre la nómina de socios cuenta con aproximadamente 80 profesionales de Santiago y de diversas Regiones del país.

Los Estatutos de la Sociedad establecen que sus objetivos son los de promover la racionalización, desarrollo y protección de las actividades comunes de quienes se desempeñen profesionalmente en el campo de la salud pública, procurando mejor conocimiento de sus problemas y contribuyendo así al progreso de la salud en el país. Con este propósito se realizarán sesiones de trabajo, estudios, debates, investigaciones y otros medios que sirvan a estas finalidades.

El Directorio Provisional de la Sociedad, hasta que se celebre la Primera Junta General Ordinaria de Socios, en Diciembre próximo, está formada por los siguientes profesionales: Presidente Dr. Hernán Durán Morales, Vicepresidente Dr. Patricio Hevia Rivas, Secretaria Técnica Ing. Nella Marchetti Pareto, Directores: Cirujano Dentista Dra. Olaya Fernández Fredes y los médicos Dres. Danuta Rajs Grzebien, Rodrigo Contreras Soto y Hernán Sandoval Orellana.

La sede de la Sociedad se encuentra en Mac Iver 721, Santiago, Teléfono 333543 y 331445.

SESIONES EFECTUADAS POR LA SOCIEDAD CHILENA DE SALUD PÚBLICA A.G.

9 de Agosto de 1988.

Fueron expositores de esta primera sesión los médicos Dres. Vicente Sánchez, profesor de la Universidad Católica y Hernán Sandoval, Subgerente de los Servicios Médicos Preventivos de la Asociación Chilena de Seguridad y como panelistas, el Dr. Ricardo Sepúlveda, presidente de la Sociedad Chilena de Alergia y Asma Bronquial, el Ingeniero D. Juan Escudero, Profesor de la Facultad de Ciencias Físicas y Matemáticas de la Universidad de Chile y el Ingeniero Agrónomo Sr. Nicolo Gligo, Asesor Económico Regional de la Unidad Conjunta CEPAL-PNUMA.

En esta primera sesión ordinaria se analizó el tema de la Contaminación ambiental como efecto asociado a los proyectos de desarrollo, que no incluyen en su evaluación, el impacto que tienen sobre la salud ambiental.

Entre la numerosa asistencia de profesionales de la salud pública, despertaron especial interés los temas relacionados con la contaminación atmosférica de Santiago: su origen, las características químicas y físicas de los agentes y sus consecuencias sobre la salud de la población. Se hizo referencia al uso masivo e indiscriminado de sustancias químicas en la industria y en la agricultura, algunas de las cuales están prohibidas en los países desarrollados.

Entre las conclusiones se señaló la crisis institucional que existe para abordar el problema y la carencia de una política ambiental para evitar los efectos negativos del modelo de desarrollo actual.

26 de Septiembre de 1988

Sesión dedicada al tema de "Las Modernizaciones, el Modelo Económico y la Salud de los Trabajadores". El expositor de este tema fué el Sr. Eugenio Tironi, sociólogo del Centro de Estudios de Educación SUR y los panelistas, María Elena Cruz, Economista Agraria del Grupo de Investigación Agraria (GIA). Dr. Jorge Sánchez investigador del CERC y el abogado D. Carlos Larenas del grupo ECONIN.

El encuentro centró su atención en el análisis de la calidad de vida de los trabajadores que laboran en las principales actividades generadoras de divisas: agricultura, minería y pesca y en los riesgos de enfermar y morir a que están expuestos.

Como conclusiones se afirmó que no existen datos suficientes para conocer la magnitud del problema, pero que es evidente la necesidad de implementar programas de salud ocupacional.

SEMANA DE LA ATENCION PRIMARIA Y DE LA PREVENCION

Entre los días 17 al 22 de octubre se realizó en Concepción la Semana de la Atención Primaria y de la

Prevención, organizada por la Sociedad Chilena de Prevención y Educación para la salud.

Durante el desarrollo de la extensa jornada se llevaron a efecto diversas actividades que formaron parte del: I Congreso Nacional e Internacional de Atención Primaria de Salud; VI Encuentro Latinoamericano de Prevención y Educación para la Salud; VI Reunión de Entidades Sudamericanas de Prevención y Educación para la Salud; IV Encuentro Nacional de Prevención y Educación para la Salud y III Jornadas de Atención Primaria de Salud/Servicio de Salud Concepción-Arauco.

Entre los principales temas se analizaron los siguientes aspectos: atención primaria a nivel individual, familiar y comunitario; niveles secundario y terciario de prevención y atención; actualización en atención primaria; medidas preventivas en catástrofes naturales; evaluación de la calidad de la atención de salud; atención integral al anciano; odontología pediátrica; ortodoncia preventiva y nuevos enfoques en educación para la salud.

El ciclo de conferencias desarrollado en forma simultánea incluyó el siguiente temario: Mecanismos de regulación en el ser humano; Automedicación; Sueño y Vigilia, Ritmos biológicos; Concepto de enfermedad infecciosa, contagio y SIDA y Salud familiar, un objetivo y estrategia de A.P.S.